

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Para España: Un mes, 1,25 Ptas.; trimestre, 3,50; semestre, 6,75; año, 12,50.
 Fuera de España: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7,50; año, 14.
 Retransmisión: Trimestre, 15; semestre, 25.

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0,50; rotulados, 0,25; anuncios preferentes tercera plana, 0,15; anuncios cuarta plana, 0,07 líneas sencillas.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono. **Diario independiente • Dos ediciones** Redacción, Administración e Imprenta, Paseo de Valencia, 20 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

Sensible contraste

Sabido de todos es que Inglaterra y Suiza son los países en que tienen tranquilo refugio los anarquistas de todos los demás, cuando se ven perseguidos o temen serlo con harta fundamentación. Esto y otras cosas relativas a los mismos enemigos de todo orden y de toda la humanidad han sido causa de que en todas partes se crea que en Inglaterra y Suiza gozan de libertad completa para la propaganda de sus nefandas ideas; pero de ambos países han llegado en los últimos días noticias que aseguran lo contrario.

Respecto de Inglaterra, en nuestra información telefónica del sábado aparece la noticia oficial de haber asegurado las autoridades de Londres al Gobierno español que los anarquistas no gozan allí de la libertad de propaganda que en otros países se supone, sino que la propaganda de las ideas anarquistas está prohibida y la policía vigila las imprentas y establecimientos editoriales frecuentados por los anarquistas, con objeto de evitar la publicación de todo libro o folleto destinado a la difusión de aquellas ideas.

Y en cuanto a Suiza, vemos en una carta de Berna que está en vísperas de ser incluido en el código penal un artículo que dice así: «Cualquiera que, públicamente, por medio de sus escritos o valiéndose de la palabra excitara, impulsase a cometer un crimen anarquista o ensalzara tales crímenes, con la intención de inducir a otros a cometerlos, será condenado a prisión».

Mientras eso sucede en los dos países cuya legislación y gobernación son citadas como modelo y tipo en lo que se refiere a la democracia y a la libertad, en España hay periódicos que no cesan de clamar un día y otro en favor de la más ilimitada y omnimoda libertad de propaganda de todas las ideas. ¿Qué dirán esos periódicos, al ver que los gobiernos citados por ellos como modelos que deben ser imitados por los nuestros, hacen lo contrario de lo que los mismos periódicos piden y defienden?

Esta prensa insensata nos ha dicho y repetido en los días que han trascurrido del corriente mes, que el no cometerse atentados anarquistas en Inglaterra y en Suiza se debe a la libertad que en esos países se concede a la propaganda de todas las ideas; y de esa afirmación pretende sacar un argumento sólido para que en España se conceda la más amplia libertad a las teorías anarquistas; pero Inglaterra y Suiza se han por tierra ese argumento, negando el hecho en que se ha pretendido apoyarlo, y revelando un criterio opuesto al de la aludida prensa española.

Puede, por lo tanto, la prensa aludida inventar otro argumento, porque el que viene manejando, se lo han pulverizado los mismos que, según su aseveración, se lo suministraban.

Ecos de todas partes

Hace algún tiempo que anunció un sabio italiano haber descubierto un medio para apresar el calor del sol, pero actualmente el «Journal des Débats» afirma que un americano, Mr. Nichum, ha inventado un sistema permanente para producir la luz según su voluntad; y si bien tenemos dudas sobre la exactitud de la noticia, juzgamos oportuno trasladar los términos en los cuales se transmite.

La luz ideal descubierta se obtiene sin aceite, sin gas ni electricidad; su descubrimiento es el fruto de diez años de investigación continuadas con singular perseverancia en un laboratorio ricamente provisto. Así ha podido mister Nichum provocar en los globos de cristal que se emplean en el alumbrado eléctrico, hecho en los mismos el vacío por medio de una máquina neumática, reacciones químicas que producen una nueva luz, ó sea la luz verdadera del sol aprisionada en los globos.

Continúa siendo secreto del inventor la combinación que engendra la luz anunciada; pero asegura que su producción es tan fácil como sencilla que no exige motores ni aparatos de ninguna clase; es la química que, aislada y silenciosamente, cumple su obra admirable. Una vez encendida la luz en su globo de cristal, no se apaga jamás, y los globos pueden construirse de las dimensiones que se quiera y según las investigaciones a las cuales deben aplicarse.

En lo porvenir todos podremos llevar en nuestros bolsillos ó en donde nos acomode la luz del sol y nadie podrá poner en duda el brillo del descubrimiento.

Con frecuencia ocurre que un espectador sea en un teatro. Si la escena reviste interés culminante el auditorio se impacienta, y ejerciendo de gran tirano, trata de callar al interruptor por medio de siseos y otras muestras que denotan su desagrado. Los americanos son en esto más enérgicos. Allí no sisean, sino que mandan a un agente de la autoridad que prenda al desahogado espectador que tal hace. Últimamente, en un teatro de San Francisco de California; uno de los espectadores comenzó a estornudar. Esto irritó a los demás y al ver que seguía estornudando mandaron a un «policeman», el cual lo llevó preso. Sometiéndolo luego a los tribunales, estos le impusieron una multa de 40 dollars.

Ventoleras

«¡Vaya un domingoito el que hemos pasado! Pa la gaceta... ¡ques que ni de encargar! Un niño que cae desde un campanario! Un coche que queda hecho dos pedazos dejando al pasajero sustituido... A un artista amigo, el noble Santiago, del piso le roban alhajas y cuartos...»

Y en el Juego Nuevo como un ojo a cuatro y me quedé en albis por momista incauto. ¡Vaya un domingoito el que me ha tocado! Y, esto, pa que juegue venga el calendario. ¡Y! ¡Es día festivo! No diga bien claro, ¿Festivo, eh? Entonces, ¿qué será lo trágico?»

Por lo dicho anteriormente, comprenderán ustedes que llegue a la noche sin humor para nada. Pensé metermé en Eslava, pero me asustó el programa. Acababa con «el Sr. Joaquín». «Esto es cosa del alcalde, pensé. ¡Claro, con los sucesos del día! estaremos de ajeteo de autoridades. ¡Libéramos del señor!» Y me metí en el Colmado del Paseo de Valencia.

«¡Vermouth! ¿Con bither? ¿Hombre, no; bastante amargado viene uno. (El camarero... misteriosamente). Hay paella. —Pa... ¿quién? —Paella a la valenciana... Aunque la carta diga a la veneciana ¡riase usted de los farolillos de colores!... Verá usted. Y ¡zas! el camarero tira de mantel, pone un cubierto, sirve unos octubres, como decía el otro; saca una suculenta sopa. —Pero? —Ya verá usted qué paella! —Bueno, pero es paella... ó es pa mí, porque servidor no está acostumbrado a escenas de las mil y pico de noches. —¡Tortilla con champiñones! Hubo que capitular ante el menú, acompañado de los platos siguientes: —¡La paella! Exquisita, de primer orden. —Si hombre, está superior; y cuidado que hay que saber acertar con el punto, con tanta cosa como entra en la confección de este plato, arroz, carne, pescado, pollos, verduras, etc. —Como que está hecho por uno de la propia tierra de las paellas. —¿? —Sí, señor. Carbonell... el famoso Carbonell, el de la cantina de la ciudadela, que ahora está al frente de esto. Del Colmado. —Desde anoche, si señor. Pero sírvase usted de esa langosta... Y esa gallina en pepitoria. —Pero, joven, usted cree que los sucesos del día, me han acabado de la existencia hasta el extremo de pensar en matarme por indignación... ¡Vaya, vaya, cuánto me cuesta el festín! —Ni una palabra. Pa mí que es una manera indirecta de los nuevos amos para que ponga usted en las columnas, que esto ha cambiado... que se sirve de todo, con la mar de pulcritud y aseó... que se van a introducir rebajas en la correspondencia, ¡vamos en la carta, y hasta en las bebidas! —Entendido. —¿Qué? —Entendido. —¡Vaya un domingo cruel! Después de lo sucedido finalizarlo con el estómago agradecido.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobó el presupuesto municipal de Areso y el adicional de Caparrosó.

Se acordó solicitar del Ministerio de la Guerra el permiso necesario para estudiar los caminos municipales de Areso y Gorriti a empalmar a las carreteras de Leiza al puente de Urto, y de Lecumberri a Betelu y construir la Leiza a Santesteban.

Se anuló la concesión forestal otorgada al Ayuntamiento de Valcarlos en 6 de Octubre de 1904.

Se autorizó a los concejales de Arrieta, Artozqui, Espinal y Torrano, para conceder prórrogas a los rematantes de varios aprovechamientos, con el fin de extraer los productos forestales.

Se desestimó un recurso de don Cleto Soto contra un acuerdo del Ayuntamiento de Sangüesa.

En el Instituto

El resultado de los exámenes de los alumnos de enseñanza no oficial, verificados ayer en este centro de enseñanza, es el siguiente:

Geografía especial de España.—Sobresalientes; don Manuel Lamana y Lizarbe, don José Luis Ureta y Zabala y don Jesús Leol y Lajusticia. Notables cuatro, aprobados nueve. Aritmética.—Aprobados seis. Lengua latina 1.º curso.—Sobresaliente; don José Luis Ureta y Zabala. Notables seis, aprobados nueve. Dibujo.—Aprobados seis.

Enviamos nuestra enhorabuena a los aplicados alumnos citados.

De Arbizu

Estamos próximos a la fiesta que anualmente celebra esta hermosa villa, con motivo de ser el día 24 la de su glorioso patrón San Juan Bautista; así pues, no extrañe que me limite a reseñar los festejos que dicho sea de paso, este año parece que van a ser muy concurridos.

El día 23 a las cuatro de la tarde habrá solemnes vísperas en la ermita de San Juan, a las que asistirá el Ayuntamiento en corporación.

A las seis y media de la tarde, salve, y por la noche de nueve a doce baile en la plaza de La Unión, disparándose multitud de cohetes y chupinzos. Día 24.—A las cinco de la mañana diámas, a las diez misa solemne con sermón, terminada la cual se verificará una hermosa procesión con la efigie de nuestro excelso patrón.

Por la tarde solemnes vísperas en la parroquia, con las que se da término a las fiestas religiosas, empezando las profanas con bailes de aurreka, y de sociedad, reuniones y conciertos particulares; giras campestres, partidos de pelota etc. Los días 25 y 26 son repetición del primero, con la única diferencia que la animación suele ir en crescendo, y el humor y la alegría a la par. Según el número de forasteros que nos han anunciado ya su visita, nos hace asegurar unas fiestas concurridísimas y brillantes las que se han de celebrar este año. Sean bien venidas todas los que nos honran con su presencia. El corresponsal.

EN EL JUEGO NUEVO

Segue la racha de partidos hermosos y competidos. El de anteaer fue uno de los más reñidos que hemos presenciado desde hace algunas semanas en aquella cancha. Luchaban Moya y Machin, azules, contra los colorados Ilarraz y Aramendia. El partido era a cesta, remonte y a diez juegos. La cátedra salió ofreciendo momio por los rojos en proporciones de 12 a 8. En los primeros juegos adelantaron los azules, haciendo evolucionar el dinero y metiendo en un apuro a los colorados. Moya y Machin conservaron la ventaja hasta el juego 4, en que se igualaron los bandos, para tomar la delantera los rojos después de igualarse en los juegos 5 y 6.

Moya hizo prodigios en los primeros cuadros, pero el bando azul no pudo contrarrestar la resistencia y fuerte brazo de Ilarraz y Aramendia, que se apuntaron el victorioso 10, cuando sus contrarios habían llegado al 7. Todos los pelotaris fueron objeto de justas ovaciones, pues, como antes se ha indicado, hubo lucha reñidísima y tenaz.

El tanteo ofreció las siguientes alternativas: 0 a 1 colorados; 1 a 1, 2 a 1, 3 a 1, 3 a 2, 3 a 3, 4 a 3, 4 a 4, 4 a 5, 5 a 5, 5 a 6, 6 a 6, 6 a 7, 6 a 8, 6 a 9, 7 a 9, y 7 a 10, colorados.

Cátedra

Ha dado principio la siega en esta localidad con tiempo inmejorable puesto que predomina el viento Norte. El número de máquinas segadoras atadoras es bastante mayor que en años pasados, pero como la cosecha es buena empieza a notarse falta de braceros. Si los meses de Abril y Mayo hubieran sido verdaderamente primaverales, la recolección actual habría resultado abundantísima. El jornal, como siempre sucede en esta época, va en alza.

ECOS DE LA BURUNDA

La festividad del Corpus, en todos estos pueblos, se celebró este año con toda la solemnidad que en años anteriores. Sabido de muy antiguo es por todos, que en los pueblos de menor cuantía, léase vecindario, sus mayores fiestas reducen a Misa, procesión y baile, con más ó menos pompa, pero al fin y al cabo esos son sus festejos. Por consiguiente, vano es consignar detalles ni hacer distinciones de uno u otro pueblo, porque en último término, en materia de diversiones públicas y de apreciaciones hay aquello de...

«En este mundo traidor, Nada es verdad ni mentira; Todo es según el color Del cristal con que se mira.» Así pues, en Alsasua, me resultaron archisuperiores, las profanas sobre todo, el baile, al compás de la charanga municipal que tan dignamente dirige su hábil director y organista de la parroquia don Esteban Laza, sin olvidar el chun-chun y la gaita. La plaza estaba iluminada por hermosísimos luceros, llámese ojos que cautivarán mi espíritu contemplando tanta belleza congregada en aquella plaza de los Fueros.

En Alsasua, repito, resultó brillante la fiesta bajo todos sus aspectos. Procesión solemnisima en la que los RR. PP. Capuchinos y todos los alumnos que pertenecen al Colegio Serafín de Alsasua, autoridades, maestros y niños de las escuelas y el pueblo en general, niñas y niños de primera comunión, charanga municipal, etc. todos los elementos del pueblo cooperaron a darla mayor esplendor con su asistencia. Los partidos de pelota divertieron al pueblo. En los demás pueblos se celebró la fiesta de este día con la misa, procesión y el chun-chun, sin lamentar incidentes desagradables. LA LUZ EN BACAICOA

Corella

Ha dado principio la siega de cebadas y centenos y los labradores quedan contentos, porque el grano compensa gracias a Dios sus afanes. Hoy a las ocho y media de la mañana ha tomado definitivamente el Ayuntamiento posesión de sus cargos, habiendo sido nombrados: Presidente, D. Pascual Sesma Romero; primer teniente alcalde, don Eustasio Catalán Sesma; segundo idem idem, don Pascual Catalán Sanz; tercer idem idem, don José Arigita Jimenez; síndico, don Justo Mateo Barenas y su-

Información telefónica

DEL DOMINGO Madrid 17 (40, 15 noche). Detalles de una catástrofe. El dueño de la taberna donde perecieron asfixiados su esposa y cinco amigos, llámase Cesáreo Toribio. La calle de Carmona, donde ocurrió el suceso, se halla habitada solo por gente jornalera. El tabernero y sus tres hijos que también cayeron al pozo negro, sufrieron desvanecimientos. El tabernero logró ponerse pronto; sus tres hijos siguen en grave estado. El público que se estacionó en el lugar de la catástrofe, trató de lynchar al tabernero creyéndole culpable, por haber llamado a sus amigos y familia para que le ayudaran a destapar y hacer reparaciones en el pozo negro. El desgraciado Toribio fue conducido al Juzgado entre civiles, para escapar de las iras del público. Ha quedado detenido. Los allos cargos Han sido enviados a la Granja, a la orden del Rey, los decretos nombrando gobernador del Banco a don Fernando Merino; subsecretario de Instrucción pública al señor Roselló, y director general de Agricultura al señor Rosales. Los socialistas Se ha verificado el anunciado mitin socialista en el Teatro de Variedades en prueba de la conducta que los concejales madrileños observaron con sus colegas socialistas al discurrir el mensaje de felicitación al Rey por haber salido ileso del atentado. Se han pronunciado discursos violentísimos. La nota dominante en todo el mitin ha sido del más radical socialismo. Los oradores condenaron los atentados dinamiteros y protestaron contra el anarquismo, diciendo que los atentados como el de la calle Mayor solo servían para afianzar las simpatías de la monarquía. Se dirigieron durísimas censuras a los atentados dinamiteros, llamándolos asaltos de la monarquía. Se combatió al Ayuntamiento de Madrid por hacer sobrada política desandando las atenciones del vecindario, culpó al municipio de la catástrofe de la calle de Carmona, por su negligencia en los servicios municipales. Pablo Iglesias dijo que se quería echar del Ayuntamiento a los concejales socialistas, pero que eso nadie lo conseguiría. El mitin terminó sin otros incidentes. El proceso de la bomba En la Casa de Canónigos se habla con misterio de un cómplice de Morrals que se supone ha caído en poder de las autoridades. Háblase también de la detención de un sombrero, realizada en Torrijos, de la provincia de Toledo, por un teniente de benemerita. Se ha comprobado que las manchas rojas de los pañuelos de Morrals, no proceden de heridas que este sufrió. Se trató de manchas de la pintura, con la que el anarquista pintó la caja de caudales que convirtió en explosivo. De Barcelona dicen que del examen ocular del bulto sospechoso facturado a nombre de Francisco Morrals, parece ser tratada de una bola de yeso, ó una sustancia parecida a esta, por su aspecto y color. La cuestión política El periódico «El Globo» dice que las próximas Cortes debieran tener el carácter de Asamblea constituyente, resolviendo el problema religioso y acometiendo las reformas del Congreso y del Senado. El duque de Bivona ha vuelto a conferenciar con el señor Quiroga Ballesteros, para seguir informando a éste de la situación política en la capital del Principado catalán. Según el duque, el elemento catalanista aspira a que la acción de los representantes del Gobierno en Barcelona, sea meramente nominal. El señor Quiroga Ballesteros ha manifestado que hasta pasados unos días no ocupará de lo relativo a la combinación de gobernadores. Esta será algo extensa, pues no solo comprenderá a los gobernadores que han presentado la dimisión, sino a los que tienen pedida ser trasladados a otras provincias. La policía El ministro de la Gobernación piensa trasladar a varias provincias a los inspectores del nuevo personal de policía de Barcelona, que recientemente se reunió en junta antiregimentaria. El ministro de Estado El duque de Almodovar sigue mejor, aunque delicadísimo; hoy ha empezado a comer algo. Como tardará algún tiempo en hallarse en disposición de acudir al ministerio de Estado, mañana ó pasado es probable se publique en la «Gaceta» una disposición encargando, internamente al señor Moret de la cartera de Estado, a don Juan Requejo. Recepción académica En la Real Academia de Medicina se ha celebrado hoy con la acostumbrada solemnidad y brillantez la recepción del nuevo académico doctor Bejarano. Este pronunció una notable disertación sobre la medicina en todos sus aspectos. El nuevo académico fué muy celebrado por sus profundos conocimientos. Le contestó brillantemente el doctor Cortezo. Opinión de Maura Un diputado maurista ha dicho que al

Corella

Alumbrado público eléctrico, haciéndose un alarde de actividad. En tres días justamente han sido instaladas las bombillas, postes, palomillas, etcétera, todo lo que constituye el alumbrado público de Bacaicoa. Por observar el efecto que al vecindario ofrecía la nueva luz, presentame ayer en Bacaicoa al oscurecer, invitado previamente por el rematante y como no es mi ánimo hacer públicos elogios de persona, aludida alguna ni atribuir méritos a quien, teniendo muy sobrados, no necesita de los bombos del incensario popular, llámese betún periodístico, sólo dire que los vecinos de Bacaicoa se hallan contentísimos con su nuevo alumbrado y que la luz es hermosa. Ahora lo que hace falta, es que los pueblos de Iurmendí y Urdiain, que son los únicos que están a oscuras, se provean del alumbrado eléctrico. Urdiain 17 Junio 1906. El corresponsal.

Corella

El viernes 15 del actual tomó posesión de la parroquia de San Miguel de Iurmendí el nuevo párroco don Juan Estanga, hijo de Iraeta, siendo el párroco de este pueblo el encargado de darle, que es tío del nuevo párroco, el que bautizó a éste y apadrinó en su primera misa. Al solemne acto asistieron también, entre otros sacerdotes que no conozco, el arcipreste don Lucas Garciañdia, párroco de Huar-e-arauqui, y los de Iurmendí, Urdiain y Bacaicoa. Los invitados fueron obsequiados con un espléndido banquete en casa del nuevo párroco. Urdiain 17 Junio 1906. El corresponsal.

Corella

El domingo 17 (40, 15 noche). Detalles de una catástrofe. El dueño de la taberna donde perecieron asfixiados su esposa y cinco amigos, llámase Cesáreo Toribio. La calle de Carmona, donde ocurrió el suceso, se halla habitada solo por gente jornalera. El tabernero y sus tres hijos que también cayeron al pozo negro, sufrieron desvanecimientos. El tabernero logró ponerse pronto; sus tres hijos siguen en grave estado. El público que se estacionó en el lugar de la catástrofe, trató de lynchar al tabernero creyéndole culpable, por haber llamado a sus amigos y familia para que le ayudaran a destapar y hacer reparaciones en el pozo negro. El desgraciado Toribio fue conducido al Juzgado entre civiles, para escapar de las iras del público. Ha quedado detenido. Los allos cargos Han sido enviados a la Granja, a la orden del Rey, los decretos nombrando gobernador del Banco a don Fernando Merino; subsecretario de Instrucción pública al señor Roselló, y director general de Agricultura al señor Rosales. Los socialistas Se ha verificado el anunciado mitin socialista en el Teatro de Variedades en prueba de la conducta que los concejales madrileños observaron con sus colegas socialistas al discurrir el mensaje de felicitación al Rey por haber salido ileso del atentado. Se han pronunciado discursos violentísimos. La nota dominante en todo el mitin ha sido del más radical socialismo. Los oradores condenaron los atentados dinamiteros y protestaron contra el anarquismo, diciendo que los atentados como el de la calle Mayor solo servían para afianzar las simpatías de la monarquía. Se dirigieron durísimas censuras a los atentados dinamiteros, llamándolos asaltos de la monarquía. Se combatió al Ayuntamiento de Madrid por hacer sobrada política desandando las atenciones del vecindario, culpó al municipio de la catástrofe de la calle de Carmona, por su negligencia en los servicios municipales. Pablo Iglesias dijo que se quería echar del Ayuntamiento a los concejales socialistas, pero que eso nadie lo conseguiría. El mitin terminó sin otros incidentes. El proceso de la bomba En la Casa de Canónigos se habla con misterio de un cómplice de Morrals que se supone ha caído en poder de las autoridades. Háblase también de la detención de un sombrero, realizada en Torrijos, de la provincia de Toledo, por un teniente de benemerita. Se ha comprobado que las manchas rojas de los pañuelos de Morrals, no proceden de heridas que este sufrió. Se trató de manchas de la pintura, con la que el anarquista pintó la caja de caudales que convirtió en explosivo. De Barcelona dicen que del examen ocular del bulto sospechoso facturado a nombre de Francisco Morrals, parece ser tratada de una bola de yeso, ó una sustancia parecida a esta, por su aspecto y color. La cuestión política El periódico «El Globo» dice que las próximas Cortes debieran tener el carácter de Asamblea constituyente, resolviendo el problema religioso y acometiendo las reformas del Congreso y del Senado. El duque de Bivona ha vuelto a conferenciar con el señor Quiroga Ballesteros, para seguir informando a éste de la situación política en la capital del Principado catalán. Según el duque, el elemento catalanista aspira a que la acción de los representantes del Gobierno en Barcelona, sea meramente nominal. El señor Quiroga Ballesteros ha manifestado que hasta pasados unos días no ocupará de lo relativo a la combinación de gobernadores. Esta será algo extensa, pues no solo comprenderá a los gobernadores que han presentado la dimisión, sino a los que tienen pedida ser trasladados a otras provincias. La policía El ministro de la Gobernación piensa trasladar a varias provincias a los inspectores del nuevo personal de policía de Barcelona, que recientemente se reunió en junta antiregimentaria. El ministro de Estado El duque de Almodovar sigue mejor, aunque delicadísimo; hoy ha empezado a comer algo. Como tardará algún tiempo en hallarse en disposición de acudir al ministerio de Estado, mañana ó pasado es probable se publique en la «Gaceta» una disposición encargando, internamente al señor Moret de la cartera de Estado, a don Juan Requejo. Recepción académica En la Real Academia de Medicina se ha celebrado hoy con la acostumbrada solemnidad y brillantez la recepción del nuevo académico doctor Bejarano. Este pronunció una notable disertación sobre la medicina en todos sus aspectos. El nuevo académico fué muy celebrado por sus profundos conocimientos. Le contestó brillantemente el doctor Cortezo. Opinión de Maura Un diputado maurista ha dicho que al

Corella

Alumbrado público eléctrico, haciéndose un alarde de actividad. En tres días justamente han sido instaladas las bombillas, postes, palomillas, etcétera, todo lo que constituye el alumbrado público de Bacaicoa. Por observar el efecto que al vecindario ofrecía la nueva luz, presentame ayer en Bacaicoa al oscurecer, invitado previamente por el rematante y como no es mi ánimo hacer públicos elogios de persona, aludida alguna ni atribuir méritos a quien, teniendo muy sobrados, no necesita de los bombos del incensario popular, llámese betún periodístico, sólo dire que los vecinos de Bacaicoa se hallan contentísimos con su nuevo alumbrado y que la luz es hermosa. Ahora lo que hace falta, es que los pueblos de Iurmendí y Urdiain, que son los únicos que están a oscuras, se provean del alumbrado eléctrico. Urdiain 17 Junio 1906. El corresponsal.

Corella

El viernes 15 del actual tomó posesión de la parroquia de San Miguel de Iurmendí el nuevo párroco don Juan Estanga, hijo de Iraeta, siendo el párroco de este pueblo el encargado de darle, que es tío del nuevo párroco, el que bautizó a éste y apadrinó en su primera misa. Al solemne acto asistieron también, entre otros sacerdotes que no conozco, el arcipreste don Lucas Garciañdia, párroco de Huar-e-arauqui, y los de Iurmendí, Urdiain y Bacaicoa. Los invitados fueron obsequiados con un espléndido banquete en casa del nuevo párroco. Urdiain 17 Junio 1906. El corresponsal.

Corella

El domingo 17 (40, 15 noche). Detalles de una catástrofe. El dueño de la taberna donde perecieron asfixiados su esposa y cinco amigos, llámase Cesáreo Toribio. La calle de Carmona, donde ocurrió el suceso, se halla habitada solo por gente jornalera. El tabernero y sus tres hijos que también cayeron al pozo negro, sufrieron desvanecimientos. El tabernero logró ponerse pronto; sus tres hijos siguen en grave estado. El público que se estacionó en el lugar de la catástrofe, trató de lynchar al tabernero creyéndole culpable, por haber llamado a sus amigos y familia para que le ayudaran a destapar y hacer reparaciones en el pozo negro. El desgraciado Toribio fue conducido al Juzgado entre civiles, para escapar de las iras del público. Ha quedado detenido. Los allos cargos Han sido enviados a la Granja, a la orden del Rey, los decretos nombrando gobernador del Banco a don Fernando Merino; subsecretario de Instrucción pública al señor Roselló, y director general de Agricultura al señor Rosales. Los socialistas Se ha verificado el anunciado mitin socialista en el Teatro de Variedades en prueba de la conducta que los concejales madrileños observaron con sus colegas socialistas al discurrir el mensaje de felicitación al Rey por haber salido ileso del atentado. Se han pronunciado discursos violentísimos. La nota dominante en todo el mitin ha sido del más radical socialismo. Los oradores condenaron los atentados dinamiteros y protestaron contra el anarquismo, diciendo que los atentados como el de la calle Mayor solo servían para afianzar las simpatías de la monarquía. Se dirigieron durísimas censuras a los atentados dinamiteros, llamándolos asaltos de la monarquía. Se combatió al Ayuntamiento de Madrid por hacer sobrada política desandando las atenciones del vecindario, culpó al municipio de la catástrofe de la calle de Carmona, por su negligencia en los servicios municipales. Pablo Iglesias dijo que se quería echar del Ayuntamiento a los concejales socialistas, pero que eso nadie lo conseguiría. El mitin terminó sin otros incidentes. El proceso de la bomba En la Casa de Canónigos se habla con misterio de un cómplice de Morrals que se supone ha caído en poder de las autoridades. Háblase también de la detención de un sombrero, realizada en Torrijos, de la provincia de Toledo, por un teniente de benemerita. Se ha comprobado que las manchas rojas de los pañuelos de Morrals, no proceden de heridas que este sufrió. Se trató de manchas de la pintura, con la que el anarquista pintó la caja de caudales que convirtió en explosivo. De Barcelona dicen que del examen ocular del bulto sospechoso facturado a nombre de Francisco Morrals, parece ser tratada de una bola de yeso, ó una sustancia parecida a esta, por su aspecto y color. La cuestión política El periódico «El Globo» dice que las próximas Cortes debieran tener el carácter de Asamblea constituyente, resolviendo el problema religioso y acometiendo las reformas del Congreso y del Senado. El duque de Bivona ha vuelto a conferenciar con el señor Quiroga Ballesteros, para seguir informando a éste de la situación política en la capital del Principado catalán. Según el duque, el elemento catalanista aspira a que la acción de los representantes del Gobierno en Barcelona, sea meramente nominal. El señor Quiroga Ballesteros ha manifestado que hasta pasados unos días no ocupará de lo relativo a la combinación de gobernadores. Esta será algo extensa, pues no solo comprenderá a los gobernadores que han presentado la dimisión, sino a los que tienen pedida ser trasladados a otras provincias. La policía El ministro de la Gobernación piensa trasladar a varias provincias a los inspectores del nuevo personal de policía de Barcelona, que recientemente se reunió en junta antiregimentaria. El ministro de Estado El duque de Almodovar sigue mejor, aunque delicadísimo; hoy ha empezado a comer algo. Como tardará algún tiempo en hallarse en disposición de acudir al ministerio de Estado, mañana ó pasado es probable se publique en la «Gaceta» una disposición encargando, internamente al señor Moret de la cartera de Estado, a don Juan Requejo. Recepción académica En la Real Academia de Medicina se ha celebrado hoy con la acostumbrada solemnidad y brillantez la recepción del nuevo académico doctor Bejarano. Este pronunció una notable disertación sobre la medicina en todos sus aspectos. El nuevo académico fué muy celebrado por sus profundos conocimientos. Le contestó brillantemente el doctor Cortezo. Opinión de Maura Un diputado maurista ha dicho que al

Corella

Alumbrado público eléctrico, haciéndose un alarde de actividad. En tres días justamente han sido instaladas las bombillas, postes, palomillas, etcétera, todo lo que constituye el alumbrado público de Bacaicoa. Por observar el efecto que al vecindario ofrecía la nueva luz, presentame ayer en Bacaicoa al oscurecer, invitado previamente por el rematante y como no es mi ánimo hacer públicos elogios de persona, aludida alguna ni atribuir méritos a quien, teniendo muy sobrados, no necesita de los bombos del incensario popular, llámese betún periodístico, sólo dire que los vecinos de Bacaicoa se hallan contentísimos con su nuevo alumbrado y que la luz es hermosa. Ahora lo que hace falta, es que los pueblos de Iurmendí y Urdiain, que son los únicos que están a oscuras, se provean del alumbrado eléctrico. Urdiain 17 Junio 1906. El corresponsal.

Corella

El viernes 15 del actual tomó posesión de la parroquia de San Miguel de Iurmendí el nuevo párroco don Juan Estanga, hijo de Iraeta, siendo el párroco de este pueblo el encargado de darle, que es tío del nuevo párroco, el que bautizó a éste y apadrinó en su primera misa. Al solemne acto asistieron también, entre otros sacerdotes que no conozco, el arcipreste don Lucas Garciañdia, párroco de Huar-e-arauqui, y los de Iurmendí, Urdiain y Bacaicoa. Los invitados fueron obsequiados con un espléndido banquete en casa del nuevo párroco. Urdiain 17 Junio 1906. El corresponsal.

Corella

El domingo 17 (40, 15 noche). Detalles de una catástrofe. El dueño de la taberna donde perecieron asfixiados su esposa y cinco amigos, llámase Cesáreo Toribio. La calle de Carmona, donde ocurrió el suceso, se halla habitada solo por gente jornalera. El tabernero y sus tres hijos que también cayeron al pozo negro, sufrieron desvanecimientos. El tabernero logró ponerse pronto; sus tres hijos siguen en grave estado. El público que se estacionó en el lugar de la catástrofe, trató de lynchar al tabernero creyéndole culpable, por haber llamado a sus amigos y familia para que le ayudaran a destapar y hacer reparaciones en el pozo negro. El desgraciado Toribio fue conducido al Juzgado entre civiles, para escapar de las iras del público. Ha quedado detenido. Los allos cargos Han sido enviados a la Granja, a la orden del Rey, los decretos nombrando gobernador del Banco a don Fernando Merino; subsecretario de Instrucción pública al señor Roselló, y director general de Agricultura al señor Rosales. Los socialistas Se ha verificado el anunciado mitin socialista en el Teatro de Variedades en prueba de la conducta que los concejales madrileños observaron con sus colegas socialistas al discurrir el mensaje de felicitación al Rey por haber salido ileso del atentado. Se han pronunciado discursos violentísimos. La nota dominante en todo el mitin ha sido del más radical socialismo. Los oradores condenaron los atentados dinamiteros y protestaron contra el anarquismo, diciendo que los atentados como el de la calle Mayor solo servían para afianzar las simpatías de la monarquía. Se dirigieron durísimas censuras a los atentados dinamiteros, llamándolos asaltos de la monarquía. Se combatió al Ayuntamiento de Madrid por hacer sobrada política desandando las atenciones del vecindario, culpó al municipio de la catástrofe de la calle de Carmona, por su negligencia en los servicios municipales. Pablo Iglesias dijo que se quería echar del Ayuntamiento a los concejales socialistas, pero que eso nadie lo conseguiría. El mitin terminó sin otros incidentes. El proceso de la bomba En la Casa de Canónigos se habla con misterio de un cómplice de Morrals que se supone ha caído en poder de las autoridades. Háblase también de la detención de un sombrero, realizada en Torrijos, de la provincia de Toledo, por un teniente de benemerita. Se ha comprobado que las manchas rojas de los pañuelos de Morrals, no proceden de heridas que este sufrió. Se trató de manchas de la pintura, con la que el anarquista pintó la caja de caudales que convirtió en explosivo. De Barcelona dicen que del examen ocular del bulto sospechoso facturado a nombre de Francisco Morrals, parece ser tratada de una bola de yeso, ó una sustancia parecida a esta, por su aspecto y color. La cuestión política El periódico «El Globo» dice que las próximas Cortes debieran tener el carácter de Asamblea constituyente, resolviendo el problema religioso y acometiendo las reformas del Congreso y del Senado. El duque de Bivona ha vuelto a conferenciar con el señor Quiroga Ballesteros, para seguir informando a éste de la situación política en la capital del Principado catalán. Según el duque, el elemento catalanista aspira a que la acción de los representantes del Gobierno en Barcelona, sea meramente nominal. El señor Quiroga Ballesteros ha manifestado que hasta pasados unos días no ocupará de lo relativo a la combinación de gobernadores. Esta será algo extensa, pues no solo comprenderá a los gobernadores que han presentado la dimisión, sino a los que tienen pedida ser trasladados a otras provincias. La policía El ministro de la Gobernación piensa trasladar a varias provincias a los inspectores del nuevo personal de policía de Barcelona, que recientemente se reunió en junta antiregimentaria. El ministro de Estado El duque de Almodovar sigue mejor, aunque delicadísimo; hoy ha empezado a comer algo. Como tardará algún tiempo en hallarse en disposición de acudir al ministerio de Estado, mañana ó pasado es probable se publique en la «Gaceta» una disposición encargando, internamente al señor Moret de la cartera de Estado, a don Juan Requejo. Recepción académica En la Real Academia de Medicina se ha celebrado hoy con la acostumbrada solemnidad y brillantez la recepción del nuevo académico doctor Bejarano. Este pronunció una notable disertación sobre la medicina en todos sus aspectos. El nuevo académico fué muy celebrado por sus profundos conocimientos. Le contestó brillantemente el doctor Cortezo. Opinión de Maura Un diputado maurista ha dicho que al

hablar con su jefe respecto a la hipotesis de que la proxima campana de verano sea de trabajos y labor electoral, contestole el señor Maura: No admito ni aun la realidad de esta hipotesis.

Pase a la reserva

El general Hopedero que fué nombrado jefe de la brigada de Caballeria de Barcelona por haber pasado a la reserva el general Allende Salazar que mandaba aquella, ha solicitado asimismo su pase a la reserva.

Las bombas de Barcelona

Segun manifestaciones hechas por el señor Aura Boron, la supuesta bomba de Barcelona es una de tantas bromas que se han realizado bajo la capa del terror que inspira todo lo anarquista.

Tratase, segun ha podido comprobarse, de una bola de yeso. El otro bulto sospechoso sera tambien cuidadosamente analizado por si se trata de una bomba cargada.

Pidiendo el descanso

Comunican de Barcelona que los dependientes de comercio han armado hoy un regular alboroto en la Ciudad Condal recorriendo las calles en manifestacion y apedreando algunos establecimientos.

Los agentes de la autoridad impidieron que la algarada tomara mayores proporciones. Algunos de los alborotadores fueron detatados.

La manifestacion tenia por objeto reclamar el descanso dominical.

De la Granja

En el palacio del real sitio de la Granja se ha celebrado hoy capilla publica, oficiando el Ilmo. Obispo de Segovia y asistiendo los reyes acompañados de su séquito y alta servidumbre.

Despues de la ceremonia religiosa los reyes visitaron varias dependencias del palacio, haciendo una visita minuciosa en los locales destinados a la botica real.

Referen de la Granja, que las veladas, en la regia mansion, pasan muy agradables y entretenidas.

Por las noches, despues de la cena, los reyes, reunen en torno suyo a las personas de su mayor intimidad y pasan el rato celebrando audiciones de gramofono, conciertos, etc.

Tambien suelen las reales personas dedicarse algunos ratos a jugar al tresillo y al billar y a tirar al blanco con armas de salón.

Más del proceso

Ante el Juzgado especial ha prestado hoy declaracion el inspector de policia de Barcelona y expidor de toros apodado «Memento» que hace dias se encuentra en Madrid, en virtud de las pesquisas que se celebran por el atentado de la calle Mayor.

La declaracion que hoy ha prestado Memento es extensissima y sobre ella guarda-se la más rigurosa reserva.

ENCHETA

En el Ayuntamiento

A las cinco y media se abre la sesion bajo la presidencia del señor Echave. Asisten: Lloidi, Martincorena, Zambran, Garrayre, Espinosa, Yanguas, Iraizoz, Barne, Lizarraga, Sanjulián, Izan.

Asiste tambien el Administrador interino del Vinctulo señor Zaragüeta. Se lee un informe de la Subcomision del Vinctulo, proponiendo distintas variaciones en la organizacion del establecimiento.

Despues se lee la mocion del señor Viñas, sobre reformas en el Vinctulo. Se acuerda discutir al mismo tiempo las reformas que proponen la comision y el señor Viñas, puesto que en ambos escritos hay reformas parecidas.

Con la correspondiente discusion van aprobándose, sucesivamente, las reformas siguientes: Primera.—Cambiar la fuerza animal por la electrica.

Segunda.—Supresion de un operario. Tercera.—Hacer el pago de propios en razon proporcional a la molienda que haya.

Cuarta.—Que en adelante haya dos paleros y cuatro obreros, y que uno de los paleros sea director del amasijo. En este punto el señor Viñas pide que mañana mismo se le presenten al director del amasijo muestras de pan de distintas clases, que se le faciliten harinas buenas y que se le exija que obtenga un pan bueno.

Quinta.—Se acuerda suprimir tres de las siete expendurias. El señor Viñas opina que deben suprimirse todas.

Se faculta a la comision para que estudie este punto y presente.

Sexta.—Se autoriza a la subcomision para ver de cambiar las maquinas sobadoras y amasadora.

Séptima.—Se crean vendedoras ambulantes en sustitucion de las panaderias suprimidas. Ganarán cinco céntimos en kilo de primera clase y dos en segunda y tercera.

Octava.—Se darán pan a cuantos establecimientos particulares lo soliciten.

Novena.—Se acuerda que la cuenta de los tarjistas quede en la misma forma que ahora esta.

En la discusion de este punto aportó luminosos datos el señor Izan defendiendo la teoria de que los tarjistas no solo no perjudican al Vinctulo sino que le favorecen.

Décima.—Se pone a discusion si se ha de obligar a la comision a que desde primero de Julio se rebajen dos céntimos en kilo a quien vaya a comprar pan al establecimiento del Vinctulo.

Por ocho votos contra siete se acuerda facultar a la subcomision para que en 1.º de Julio, o cuando lo estime conveniente haga una rebaja de dos céntimos en kilo. Undécima.—Se acuerda que los empleados municipales pueden comprar pan en el Vinctulo y en la expenduria de la Bajada de Carnicerias, pagando el dia que cobren, es decir que a los empleados se les vendera el pan en estos dos sitios a crédito.

Duodécima.—Se acuerda limitar a unos 350 kilos los depósitos de trigo al promedio del precio en los últimos ocho dias del mes de abril. Además se acuerda que la subcomision tenga en cuenta las reformas propuestas por el señor Viñas y que son distintas a las del informe de la subcomision. Se levanta la sesion a las nueve.

GACETILLAS

Anteayer se celebraron en la Catedral los solemnes actos dispuestos y anunciados por el venerable Prelado de esta

diócesis en su circular que publicamos el sábado.

La Comunion fué muy numerosa, recibiendo la Sagrada Eucaristia de manos del Excmo. Sr. Obispo muchas personas de todas clases, sexos y edades, que se apresuraron a disponerse para lucrar la indulgencia plenaria con la Bendicion Apostolica anunciada.

En la Misa conventual, celebrada a las diez en el mismo templo, el celosísimo Obispo pronunció un discurso lleno de doctrina y uncion sobre las maravillas de la Sagrada Eucaristia, que S. E. I. expuso con gran elocuencia.

El anuncio de que el dignísimo Prelado de la diócesis expondria la palabra divina, llenó el templo una concurrencia tan numerosa como sólo se ve en la Catedral durante las principales solemnidades del año, y todo el auditorio escuchó atentamente el magnífico y bello discurso.

Al terminar aquella solemnidad, la concurrencia de fieles se habia aumentado y pudimos decir multiplicado, para recibir la Bendicion Apostolica, que el señor Obispo dió al pueblo en virtud de la facultad que durante su reciente visita al Vaticano le concedió el Sumo Pontifice Pio X.

Entre los 35 aspirantes que fueron nombrados alumnos de la Academia de Ingenieros en el último examen figuran los distinguidos jóvenes don Enrique Escudero Cisneros y don José de las Rivas Ansoarena, a quienes felicitamos, haciendo extensiva nuestra felicitacion a las respectivas distinguidas familias.

Han sido aprobadas por el Rey las comisiones prestadas por el teniente coronel de Ingenieros don Antonio Los Arcos, en Estella; por el capitán de Ingenieros don Vicente Morera, de la Naja, en Fitero, y por el primer teniente de la Zona don José Fernandez Gamba, en Tafalla.

El Ayuntamiento de Burgos, ha elegido para anunciar las fiestas de aquella capital el mismo cartel que tuvimos nosotros el año pasado.

Los agentes municipales llevaron a cabo ayer varias denuncias por faltas cometidas contra las ordenanzas municipales.

Los Padres Carmelitas celebrarán hoy en su iglesia y en honor de San José los cultos siguientes: Por la mañana a las nueve y media misa solemne con S. D. M. de manifestación, terminada esta, se hará el piadoso ejercicio de «Las Felicitades de San José» é impondrá fin con la reserva del Santísimo.

He aquí la reseña de los nueve toros del Excmo. Sr. conde de Espoz y Mina, que destina a las corridas de San Fermín. Número 15, Secretario, colorado ojo de perdiz; núm. 25, Figuerro, chorreado en verdugo; núm. 27, Batallón, retinto claro ojialo; núm. 40, Ramillete, negro liston; núm. 41, Tórnero, retinto claro; núm. 54, Ballestero, chorreado claro.

Destinados para sobrerros.—Número 13, Papelero, chorreado en verdugo; núm. 37, Hondero, colorado ojo de perdiz; núm. 44, Caiman, retinto carinegro.

El profesor que ha tenido la señorita Flor Rubio, sobresaliente en las asignaturas de 5.º y 6.º año del Conservatorio, ha sido el distinguido pianista don Valentín Larrea, a quien hacemos extensiva la felicitacion que dirigimos a dicha señorita y a su distinguida familia.

El Procurador de los tribunales D. Pedro Izquierdo, ha trasladado su despacho a la Plaza de la Constitucion número 35 y San Nicolás 2, piso segundo.

El domingo por la mañana fué echada abajo la bóveda de Puerta Nueva. A las cuatro y media de la madrugada, se colocaron tres cartuchos de dinamita en el machón de la izquierda, que estallaron sin producir el resultado que se queria.

Por cierto que en el momento de estallar los cartuchos, pasó por el lado de allá del portal un rebano.

Como los cartuchos no hicieron el efecto deseado, los obreros continuaron trabajando hasta que poco despues se llevó a cabo el hundimiento.

Hemos visto el cartel anunciador de las proximas fiestas de San Fermín. En conjunto resulta un cartel muy artistico.

Es obra del notable pintor don Marcellino de Unceta.

Nuestro distinguido amigo el ilustrado y laborioso profesor de las Escuelas Pias de esta ciudad R. P. Adolfo Villanueva, marcha hoy a Barcelona, donde se propone pasar algunas semanas realizando estudios con objeto de ampliar y perfeccionar los métodos de enseñanza en la Academia que tiene a su cargo.

Deseamos una feliz excursion a nuestro respetable amigo.

Hoy ó mañana llegará a esta ciudad el Rmo. P. General de los Agustinos, Fray Tomás Rodriguez, quien se hospedará en el palacio episcopal, y parece que pasará aquí solo un par de dias.

Ya otra vez que el insigne P. Rodriguez estuvo en Pamplona, dijimos que era intimo amigo del Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis, desde que fueron condiscipulos y connovidos.

Por eso, al regresar a Roma despues de haber asistido a la boda real, viene a abrazar a su ilustre hermano en la Orden Agustiniense.

Con el citado P. General vendrá, segun noticias, el Rmo. P. Vicente Fernandez, Asistente general de la misma, Consultor de varias Sagradas Congregaciones, que tambien fué condiscipulo y es muy amigo del Obispo de esta diócesis.

Para enterarse de asunto que le interesa se servirá presentarse en el Negociado de Estadística del Ayunta-

miento de esta capital doña Hipólita Hernandez, viuda de Roca.

El jefe del puesto de la Guardia civil de Cortes da cuenta al Gobernador civil de que en aquella villa se ha cometido un asesinato, del que ha sido victima Francisca Cerdán Serrano.

El criminal es un hermano politico de la victima, llamado Victoriano Bufuel Garcia, natural de Ribaforada y vecino de Cortes.

El crimen se cometió en el domicilio de la infortunada Francisca. El criminal, una vez cometido el crimen se presentó a las autoridades.

Hemos recibido un atento B. L. M. de nuestro estimado y particular amigo don Carlos Esain, celoso profesor de la escuela de niños de la Casa Misericordica, invitándonos galantemente a los exámenes públicos que se celebrarán mañana, a las nueve de la misma, en la citada escuela.

Agradecemos la atencion y no dudamos que los tiernos alumnos sabrán dar cumplidas y elocuentes pruebas de los desvelos y cuidados que para con ellos ha tenido su ilustrado maestro el señor Esain.

Nos escriben de Urdaibai, que anteayer, por segunda vez salió todo el vecindario en procesion de rogativa a la ermita de la Virgen de Alcibar, para llevar la imagen a la parroquia é impetrar de su divina intercesion el beneficio de la lluvia de que están muy necesitados aquellos campos.

De la carcel de esta capital han sido puestos en libertad por haber cumplido las condenas que se les impuso por esta Audiencia, los penados Antonio Galindo y Faustino Pueyo.

El movimiento de poblacion ocurrido durante el pasado mes de Mayo, es el siguiente: Nacimientos 32, defunciones 52 y matrimonios 34.

Los sucesos del domingo.—En la tarde de anteayer fué robado el piso de la plaza del Castillo núm. 32, domicilio de nuestro particular y distinguido amigo el celebrado músico don Santiago Vengoechea.

Con fractura de la puerta de la habitacion y sin que una vez dentro de la misma, los ladrones se entregaran al desorden de muebles, acostumbrado en estos casos, fueron sustraídas de un cajón varias alhajas y la cantidad de 2.500 pesetas en billetes.

Al regresar a su domicilio el señor Vengoechea dió inmediatamente cuenta a las autoridades, las cuales, anteayer y todo el dia de ayer realizaron activissimas pesquisas, que por desgracia, no han dado resultado alguno.

Lamentamos el percance de nuestro estimado amigo y deseamos que el celo de las autoridades consiga se le restituya pronto, lo que le ha sido robado.

En la tarde del domingo, que fué pródigo en incidentes lamentables, ocurrió una horrible desgracia.

Un niño de 12 años de edad llamado Santiago Godaracena y habitante en la calle de Dormiteria 3, 3.º hallábase en una de las cornisas de la torre de la Catedral, y al intentar trasladarse a otro sitio, resbaló con tan mala fortuna que cayó por el lado de la plaza de San José.

La caída fué terrible, impresionando hondamente a cuantos pudieron darse cuenta de ello.

El infeliz niño murió a los pocos instantes.

La desgraciada madre fué presa de varios síncopec al enterarse del suceso y darse cuenta de la horrible realidad. Acompañamos a la familia del desgraciado niño, en la inmensa pena por que en estos instantes atraviesa.

El domingo por la mañana voló en el puente de Miluce el coche de Estella que viene por Salinas de Oro y valle de Echarri.

Al bajar el puente, una de las ruedas tropezó con un guardacantón que quedó roto, volcando el coche por esta causa.

Tres viajeros resultaron heridos de escasa importancia. Un niño fué el único viajero que resultó ileso.

El mayoral quedó herido tambien, a consecuencia de unas coces que le propinaron los caballos.

Procedente de Bilbao llegó ayer a esta capital nuestro estimado y particular amigo don Pedro Razquin acompañado de su bellisima hija Aurora.

Pasarán aquí una larga temporada y al par que les damos la bienvenida les deseamos una grata estancia en Pamplona.

Nos comunican de Unanua, valle de Ergoiena que a las nueve de la mañana del dia 16, en las obras de reparacion de una casa se hundió parte de una pared sepultando entre los escombros a dos obreros.

Aunque al principio se temió por la existencia de estos vióse despues con la natural satisfacion que los dos citados obreros solo habian recibido ligeras contusiones.

Los instaladores de dichas obras acudieron con meritoria actividad a prestar los primeros auxilios.

El miércoles último se unieron en el lazo indisoluble del matrimonio, la elegante y gentil señorita Felisa Miguelin, hija del rico propietario de Carcastillo, don Carlos, con el simpático y distinguido joven don Aniceto Sagüés, residente en la villa de Sada de esta provincia.

Dicho acto se celebró en la iglesia de Santa Maria de la ciudad de Tafalla, ante numerosa y distinguida concurrencia.

Despues de celebrada la ceremonia nupcial y previo un suculento almuerzo, bien servido en Tafalla, la feliz pareja partió para San Sebastian, Bilbao y otras poblaciones, en donde pasarán la luna de miel que les deseamos sea llena de venturas inacabables.

Con objeto de pasar el verano en Peralta han llegado a dicha villa proceden-

tes de Barcelona y Zaragoza, respectivamente, las distinguidas familias de los señores don Jorge Diaz y Goizueta.

En el conservatorio ha terminado con nota de sobresaliente el cuarto curso de violín el joven corellano don Aurelio Hernandez.

Reciban nuestra felicitacion el distinguido alumno y su familia.

El coronel de esta zona don Apolinario Barrado ha sido destinado a la de Alicante.

A Pamplona ha sido destinado el coronel don José Motta Sastre, excedente en Baleares.

Han sido declarados aptos para el ascenso a capitanes cuando por antigüedad les correspondia los primeros tenientes don Angel Irisarri Osés, don Amadeo Trias Comadira y don Adolfo Vara de Rey, a quienes enviamos nuestra enhorabuena.

El domingo por la noche durante la música se vió el salón de la Taconera extraordinariamente concurrido.

El desfile duró hasta bastante tarde. Nuestro estimado amigo el primer teniente del Regimiento de América don Ladislao Visiers ha sido declarado apto para el ascenso a capitán.

Enviamos nuestra felicitacion al distinguido oficial.

Ayer, como anunciamos hace dias, comenzó el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis a visitar las parroquias, que le restan, de los Arciprestazgos de la Cuenca y Esteribar.

S. E. I. regresó a Pamplona despues de haber hecho la Visita Pastoral en Cizur y algún otro pueblo de la céntrica de ese nombre.

Varios distinguidos socios del Veloz Club realizaron el domingo una excursion a Belascoain.

El viaje de ida lo hicieron por Puente la Reina y el de vuelta por Echarri.

En el tren correo de Madrid, llegó ayer a esta ciudad el Ilmo. Sr. D. Fr. Andrés Ferrero, Obispo dimisionario de Jaro (Filipinas), acompañándole el M. R. P. Fr. Bernardo Mayandia, agustino recoleto, Definidor de la Orden.

Los dos ilustres religiosos se han hospedado en el palacio episcopal, pues han venido con el exclusivo objeto de saludar a nuestro venerable Prelado. Sean muy bienvenidos.

Despues de pasar el invierno en Zaragoza, han regresado a Villafranca, donde pasarán el verano, nuestro estimado amigo don Jacinto Yanguas y su apreciable familia.

Les deseamos un verano agradable. En término de Peralta, según nos escribe nuestro activo corresponsal fué recogido por el juzgado el cadáver de un

individuo que resultó ser un vecino de Falces que pereció ahogado, arrastrándole las aguas hasta la primera de dichas localidades.

[Agricultores! No confundirse. Las famosas segadoras americanas «Plano» son las mejores del mundo, las más modernas. Su maravilloso atador «Jones» ha hecho 391.000 gavillas sin fallar una sola vez. No comprar otros sistemas, sin ver «La Plano». Unico puntode venta.—Fundicion Arrieta.—Pamplona.— 12

Novenario y función solemne que la asociación del Apostolado de la Oración celebrará en la iglesia de Santo Domingo.

Dará principio el novenario el dia 21 siendo todos los dias de labor a las ocho de la tarde y los dias de fiesta a las cuatro y media, predicando el Padre Antonio de la Rúa, de la Compañia de Jesús.

El dia 24 de Junio será la función solemne en esta forma: Por la mañana.—A las siete comunión general. A las diez y media se extenderá S. D. M. y se cantará misa solemne en la que predicará el P. Antonio de la Rúa, quedando expuesto el Santísimo en Cuarenta Horas, y velado por los socios del Apostolado.

Por la tarde.—A las cuatro y media será el ejercicio solemne, terminado el cual saldrá procesionalmente, por las calles de la poblacion (como los años anteriores) la imagen del Sagrado Corazón; a cuyo acto de un modo especial se invita a los hombres para dar público testimonio de sus creencias religiosas.

El dia 29, festividad del Apostol Santo Pedro, será el ejercicio solemne con visita de altares y bendición.

El martes dia 30 estará en adoracion la imagen del Divino Corazón, y a las once de la mañana se celebrará un aniversario solemne en sufragio de los socios difuntos.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Agente marítimo, Dependiente, «La Bandera», Triladora Babuena, Perdida, Zarauz, Yrauz y Compañia, Casa en Zarauz, En el almacén, Venta de fincas, La Union Obrera, Doctor Arnal.—Oculista, Perdida de carneros, Arriéndolo de hierbas, Muruzabal, La Junta de Abastos, Automóviles, «Aitor», Venta de casa, Se vende, Barbero, Hernández, Venta de instrumentos, Se vende ó se alquila, Vinos y aceite, Echarri de perra, Traslado.

El alcalde de esta ciudad marchará mañana con el ingeniero municipal y varios concejales al término de Artzuza (Navarra) de donde está tomada el agua para el abastecimiento de esta ciudad.

Contra los abusos. Mañana se ocupará el Ayuntamiento en estudiar la mocion del alcalde, que tiene por objeto evitar los abusos que cometen los cocheros en las horas en que no se les obliga a sugetar los precios de sus servicios a ninguna tarifa. Esas horas son desde las tres a las ocho de la tarde; y el alcalde propone que rijan en esas horas las tarifas lo mismo que en las demás del dia.

Pesca de sardina. A la entrada de la Zurrriola varias lanchas pesqueras han encontrado un banco de sardina, y todas ellas han llegado abarrotadas de ese pescado, tanto que una red se ha roto a consecuencia del peso.

Contrabando. La Junta administrativa de Hacienda ha declarado legal la aprehension de los 60 kilos de tejidos y alhajas efectuada en el alto de Miracruz, hace poco tiempo, y ha impuesto la multa de 7.000 pesetas a Federico Perez, conductor de dicho género.

El corresponsal. Bilbao 18 (10,10 noche). Banco de Vitoria, sin cambio. Id. de Guipuzcoa, 180. Id. de Vizcaya, 215. Polar, id. Aurora, id. Explosivos, 280. Resinera, 164.

Cambios. Paris, 9'40. Londres, 27'60. Continúa excitando la curiosidad pública la cuestión del nombramiento de médicos titulares, y en particular el caso de Eianchove, del que tantas veces hemos hablado, y aun tendremos que hablar.

Entre el gobernador civil y el presidente de la Diputacion se han cruzado comunicaciones de tonos algo tan vivos sobre ese asunto. En ellas el señor Urquijo mantiene el criterio de la Diputacion, favorable a la libertad de los pueblos, y el señor Echanova (gobernador) insiste en que debe aplicarse rigurosamente la Instruccion general de Sanidad.

Esta situacion aumenta la curiosidad con que se espera la resolucion que el señor Moret dará a la cuestion. El gobernador ha sido felicitado por la Asociación de médicos titulares de Vizcaya.

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región

Alava

Vitoria 18 (8 noche). Exámenes. Han dado comienzo en todos los colegios y escuelas de niños y niñas de esta capital, los exámenes de fin de curso.

A todos ellos acude mucho público. Festividad religiosa. El dia de San Pedro se celebrará en la catedral de esta ciudad una solemne función religiosa.

El Obispo de la diócesis señor Cadená y Eleta, celebrará la misa de pontifical y a la terminación dará la bendición papal.

Para las fiestas. Se asegura de una manera cierta que un industrial extranjero, que cuenta en esta ciudad con varios amigos, tiene el proposito de pedir al Ayuntamiento el permiso necesario para la instalacion de un globo cautivo durante las fiestas de la Virgen Blanca.

Para el batallón infantil de Pamplona. Por orden del alcalde señor Ordoño, los agentes municipales estan pasando avisos por los domicilios de los niños que formaron parte del suprimido batallón escolar, para que entreguen los correajes y machetes en el Ayuntamiento, y dicho señor alcalde los remitirá en union de los fusiles que conserva al alcalde de Pamplona, que los pidió en nombre de los periodistas pamploneses, con destino a los niños del batallón infantil que están organizando para el festival de la prensa el dia 15 de Julio próximo.

Se cree que en breve se remitirá el armamento a esa ciudad.

Guipuzcoa

San Sebastian 18 (10 noche). Festejos. Esta tarde ha vuelto a reunirse la comision del Ayuntamiento, que organiza las fiestas euskaras, y han continuado la tarea de arreglar detalles.

No ha recibido aun los carteles anunciadores de las fiestas, encargados a Gijón.

Ha formado el programa del festival con que se solemnizará la plantacion de un retoño del Arbol de Guernica en el Paseo de los Fueros.

Se dispone una retreta para el 15 de Julio un concurso de bandas y otros festejos.

El Consistorio de los Juegos Florales ha continuado en su reunion de hoy el examen de las memorias acerca del vasenque, que han sido presentadas.

El viaje de aguas

El alcalde de esta ciudad marchará mañana con el ingeniero municipal y varios concejales al término de Artzuza (Navarra) de donde está tomada el agua para el abastecimiento de esta ciudad.

Contra los abusos. Mañana se ocupará el Ayuntamiento en estudiar la mocion del alcalde, que tiene por objeto evitar los abusos que cometen los cocheros en las horas en que no se les obliga a sugetar los precios de sus servicios a ninguna tarifa. Esas horas son desde las tres a las ocho de la tarde; y el alcalde propone que rijan en esas horas las tarifas lo mismo que en las demás del dia.

Pesca de sardina. A la entrada de la Zurrriola varias lanchas pesqueras han encontrado un banco de sardina, y todas ellas han llegado abarrotadas de ese pescado, tanto que una red se ha roto a consecuencia del peso.

Contrabando. La Junta administrativa de Hacienda ha declarado legal la aprehension de los 60 kilos de tejidos y alhajas efectuada en el alto de Miracruz, hace poco tiempo, y ha impuesto la multa de 7.000 pesetas a Federico Perez, conductor de dicho género.

Vizcaya

Bilbao 18 (10,10 noche). Banco de Vitoria, sin cambio. Id. de Guipuzcoa, 180. Id. de Vizcaya, 215. Polar, id. Aurora, id. Explosivos, 280. Resinera, 164.

Cambios. Paris, 9'40. Londres, 27'60. Continúa excitando la curiosidad pública la cuestión del nombramiento de médicos titulares, y en particular el caso de Eianchove, del que tantas veces hemos hablado, y aun tendremos que hablar.

Entre el gobernador civil y el presidente de la Diputacion se han cruzado comunicaciones de tonos algo tan vivos sobre ese asunto. En ellas el señor Urquijo mantiene el criterio de la Diputacion, favorable a la libertad de los pueblos, y el señor Echanova (gobernador) insiste en que debe aplicarse rigurosamente la Instruccion general de Sanidad.

Esta situacion aumenta la curiosidad con que se espera la resolucion que el señor Moret dará a la cuestion. El gobernador ha sido felicitado por la Asociación de médicos titulares de Vizcaya.

presidente de la Diputación ha re-
planteado en que la de Ala-

Cronica negra
termino de Galdames a un hom-
estaba cortando arboles, le ha

Para el verano
comisión organizadora de festejos
el verano próximo ha trazado el

Notas diversas
Sr. Soriano ha marchado hoy a
donde esta noche hablará en un

Madrid
Primera conferencia
Madrid 18 (6 tarde.)

Entrevistas
Sr. Moret ha celebrado esta ma-
una larga conferencia con el se-

El gobierno del Banco
El nuevo gobernador del Banco de
España, don Fernando Merino, tar-

La recaudación
Durante la última quincena, el Teso-
ha obtenido en la recaudación, por

Bolsa de Madrid
NOTIZACION OFICIAL COMPARADA
Dia 16 Dia 18

Notas palatinas
Se han salido en automovil para la
caja, donde pasarán el día, la reina

La situación política
de bastante calma, prueba evi-
de ello es que ni hoy ni mañana

El proceso de la bomba
El juzgado especial que instruye el
proceso por el atentado de la calle Ma-

Segunda conferencia
Madrid 18 (11 noche.)
El proceso anarquista

El defensor de Nakens
El señor Nakens ha escrito a D. Mel-
quiades Alvarez pidiéndole que le de-

Los alcohólicos
Hoy se ha reunido el Sindicato alco-
holero con objeto de seguir sus tareas.

Del Banco
Hoy se ha reunido el Consejo de Ad-
ministración del Banco de España.

El inspector de policía «Memento» ha
clarado hoy acusando a Ferrer de

Después de estas manifestaciones el
juzgado tomó declaración al susodicho
Ferrer.

El gobernador ha dirigido una comu-
nicación a la Junta municipal de Sani-
dad excitando el celo de la misma pa-

La huelga de mecánicos
Sigue sin resolver. Hoy han sido de-
tenidos tres huelguistas por haber ejer-

Nombramiento justo
En términos honoríficos y patrióticos
ha sido hoy nombrado el ilustre vigués

Más visitas
Comisiones de las importantes socie-
dades «Altos Hornos» y «Liga Vizcain-

El conde de Romanones
Hoy ha llegado a Madrid el conde de
Romanones.

Recaudación
A pesar del cierre de fábricas de al-
cohol la recaudación ha superado en

El Alcalde
El señor Aguilera ha paseado esta
tarde por todo el ensanche con objeto

De provincias
Nuevo buque de guerra.—El Congreso de
Jumilla.—En la Granja.—Una desgracia,

El proceso anarquista
Los abogados señores Menendez Pa-
llares, Pi y Arsuaga, Rosales y Albert,

El defensor de Nakens
El señor Nakens ha escrito a D. Mel-
quiades Alvarez pidiéndole que le de-

Los alcohólicos
Hoy se ha reunido el Sindicato alco-
holero con objeto de seguir sus tareas.

Del Banco
Hoy se ha reunido el Consejo de Ad-
ministración del Banco de España.

El inspector de policía «Memento» ha
clarado hoy acusando a Ferrer de

El inspector de policía «Memento» ha
clarado hoy acusando a Ferrer de

El inspector de policía «Memento» ha
clarado hoy acusando a Ferrer de

Se ha aplazado el anuncio de las va-
cantes de oficiales del Banco hasta el
otoño.

De viaje
Uno de estos días marchará a Jumilla
el ministro de Fomento señor Gasset

Nuevo jefe
El señor Maura ha reunido hoy a to-
dos los diputados y senadores por Za-

Conferencia
Los señores Gasset y Canalejas han
conferenciado hoy con el señor Moret

El famoso decreto
Una persona de la intimidad del se-
ñor Moret ha afirmado que del 2 al 9 de

El señor Moret
El Presidente del Consejo de minis-
tros ha pasado hoy largo rato en el

El conde de Romanones
Hoy ha llegado a Madrid el conde de
Romanones.

Recaudación
A pesar del cierre de fábricas de al-
cohol la recaudación ha superado en

El Alcalde
El señor Aguilera ha paseado esta
tarde por todo el ensanche con objeto

De provincias
Nuevo buque de guerra.—El Congreso de
Jumilla.—En la Granja.—Una desgracia,

El proceso anarquista
Los abogados señores Menendez Pa-
llares, Pi y Arsuaga, Rosales y Albert,

El defensor de Nakens
El señor Nakens ha escrito a D. Mel-
quiades Alvarez pidiéndole que le de-

Los alcohólicos
Hoy se ha reunido el Sindicato alco-
holero con objeto de seguir sus tareas.

Del Banco
Hoy se ha reunido el Consejo de Ad-
ministración del Banco de España.

El inspector de policía «Memento» ha
clarado hoy acusando a Ferrer de

El inspector de policía «Memento» ha
clarado hoy acusando a Ferrer de

El inspector de policía «Memento» ha
clarado hoy acusando a Ferrer de

Unicos Licor y Elixir DE LOS PP. Chartreux
Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNION AGRICOLA
en Tarragona

Máquinas segadoras, atadoras, agavilladoras y guadañadoras
Mc. Cormick. CHICAGO (EE. UU.)
Más de 250 vendidas en las tres últimas campañas en Navarra, Rioja y Aragón

Santander.—Hoy se ha celebrado la
vista de la causa, contra Mariano Fer-
nandez Carretero, que mató a una ma-

Barcelona.—El Rector de la Universi-
dad ha ordenado la clausura de la
Escuela moderna por no reunir las con-

Barcelona. El Juzgado se ha incau-
tado de todos los enseres pertenecien-
tes a Ferrer, incluso de la caja que te-

De madrugada
Terrible incendio
Madrid 19 (1/20 madrugada)

Las pérdidas son incalculables.
El ferrocarril, el teléfono y el telé-
grafo se hallan interrumpidos.

Los gobernadores
El jueves, según afirman personas
que tienen muchos motivos para estar

Junta de Abastos de Marcilla
SUBASTA DE PIELS Y SEBOS
A las once de la mañana del día 24

Testimonio de gratitud
Para bien de todos los herniados y en
agradecimiento al médico director del

Fábrica de cerveza
Y HIELO ARTIFICIAL
de Luis Rie, General Chinchilla, 3

Venta de carro
En la venta del
Pueyo, hay un
carro de venta, en buenas condiciones,

En la barbería
de don Lorenzo
Basarte hace falta
un dependiente que sepa su obligación;

Nodriza
Hace falta para criar en casa
de los padres; en la calle Ja-
vier núm. 1, segundo piso.

A los cazadores y ciclistas
En el nuevo Club de la calle Mayor 77,
de M. Alvarez, encontrarán toda clase de

El Ayuntamiento de Olite
Saca a pública subasta el arriendo, por
tres años, de su carnicería con yerbas

Arriendo de hierbas
EN ARMAÑANZAS
El día 29 del corriente a las diez de la

HERNIAS (quebraduras)
deformidades del pecho, espalda, piernas,
etcétera, desviaciones de la columna

Consultas médicas
CONSULTA MEDICA ESPECIAL
En San Sebastián el 20 y 21.—Pamplona

Consultas médicas
CONSULTA MEDICA ESPECIAL
En San Sebastián el 20 y 21.—Pamplona

Consultas médicas
CONSULTA MEDICA ESPECIAL
En San Sebastián el 20 y 21.—Pamplona

Consultas médicas
CONSULTA MEDICA ESPECIAL
En San Sebastián el 20 y 21.—Pamplona

Anuncios recomendados

Agente marítimo
El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa.
Dirigirse a Zapatería 35 y Mayor 106.—
D. ANTONIO APREZQUÍA.
Encargado en Estella, Herminio Ascorbe Casa en Buenos Aires Chacabuco 314.
100-42

Yrazu y Compañía
BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos Aires
Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas.
90-46 p

Doctor Arnal.—Oculista
Más de 30 años dedicados exclusivamente a la curación RADICAL de todas las enfermedades de los ojos, por GRAVES y CRONICAS que sean; por su tratamiento ESPECIAL y arriesgadas operaciones.
Consultas de diez a una de la mañana y de tres a cuatro de la tarde para pobres.
Naves de Tolosa número 9 entresuelo, Pamplona, 90-20

Automóviles
Las mejores automóviles para servicios públicos de viajeros y transporte de mercancías son los de
DE DION BOUTON
Omnibus para viajeros de 8, 10, 14, 16, 20 ó más asientos.
Camiones para carga de 1, 2, 3, 4 y 5 toneladas.
Para toda clase de informes dirigirse al representante de la casa don Onofre Garaus.—Santesteban (Navarra). 60-19

HERNIADOS (quebrados)
¿Queréis curar, si es posible, vuestras hernias y en todo caso de fender vuestra vida de enfermedad? Leed el FOLLETO que NIMO FARRÉ GAMELL, pedid luego el parecer de vuestro médico sobre los que en él se aconseja y después obrad.
Se envía gratis, a quien lo pida a su autor.
Puerta del Sol número 9, principal Madrid. 30-21

Dependiente
Se ofrece joven de 23 años, con buenas referencias, buena letra y ortografía, para escritorio, oficina, almacén al por mayor ó casa análoga, para dentro ó fuera de la capital y sin pretensiones; para informes dirigirse a la calle Zapatería, 35 piso tercero derecha.
8-8

Casa en Zarauz
Se alquilan tres habitaciones amuebladas, todas ellas con galerías y vistas al mar, punto céntrico de la playa. Dirigirse a don Agustín García, Onate. 15-14

Pérdida de carneros
El día 27 del pasado Mayo se extraviaron dos carneros de Lerga, con las iniciales A. M.; se gratificará al que los presente a su dueño don Ruperto Escagüe, en Sangüesa. 8-6

"Aitor,"
MANUFACTURA DE BICICLETAS
Pamplona
Montada con los últimos adelantos para la fabricación, es la única que tiene instalados hornos para el esmaltado de alta temperatura; maquinaria eléctrica para el pulido y niquelado de toda clase de piezas.
Bicicletas de todos precios en el depósito para la venta, calle Nueva, 101.
Las mayores existencias en bicicletas y toda clase de accesorios.
Venta por mayor y menor; solicítense el catálogo que se entrega gratis. 90-9

Venta de instrumentos
de música y recompuestos. En el Paseo de Valencia número 36 (Veloz-Club) están de manifiesto los instrumentos siguientes:
Un flautín en Re-b. Cinco clarinetos en Si-b (Lefebvre). Una trompa en Mi y Fa. Dos trombones en Si-b y dó. Dos bombardinos en Si-b y dó. Una caja (Prusiana).
(a) 5-4

"La Bandera,"
Centro general de quintas establecido en esta capital calle Mayor número 55 principal.
Director don Francisco Cernuda
Se pactan contratos para librar del servicio militar activo a los mozos declarados soldados correspondientes al reemplazo de 1905.
30-15

En el almacén
de la vinda de Ripalda, San Nicolás 13, encontrará el público un completo surtido en toda clase de vajilla, loza, cristal y porcelana, galleteros, mantequilleros.
San Nicolás 13 x 10-5

Arriendo de hierbas
Se desea arrendar las hierbas de Salvil para la temporada de verano, ó sea desde San Pedro hasta San Miguel. Para informes dirigirse a don Martín Castiella, en Tafalla, ó don Crisóstomo Miguel, venta de Salvil, Ibero. 8-7

Venta de casa
El que suscribe admite proposiciones hasta el día 20 del mes actual para la enajenación de la casa número 10 de la calle de San Gregorio de esta ciudad, cuya enajenación se efectuará previas las formalidades legales al mejor proponente, con reserva de desahuciar cuantas proposiciones resulten inadmisibles a juicio del mismo.
Para más detalles ó informes dirigirse al Agente de Negocios, don Salvador García, Espoz y Mina, 9 cuarto piso, Pamplona. 8-7

Se vende ó se alquila
Un chalet en el término de Burlada, linda con la carretera; tiene agua con abundancia para la huerta y jardín. Para informes dirigirse a don Juan Gorraiz, calle Tejería, 17, 1.º.
(a) 15-5

Trilladora Balbuena
De doble juego para la trituración reformada notablemente con resultados muy satisfactorios. Para pedidos a su autor y constructor Angel Balbuena, en Ardanaz de Izagañona y en La Navarra Agrícola Estafeta 71 Pamplona. 15-6

Venta de fincas
Procedentes de testamentaria se venden en pública y extrajudicial subasta que tendrá lugar a las once horas del día 25 del actual en la Notaría de Alsásua, las fincas siguientes, sitas en jurisdicción de dicho lugar:
Casa señalada con el número 109 de la Plaza de los Fueros, huerta próxima a dicha casa, de trece áreas catorce centáreas y diez y nueve árboles castaños en terreno común.
Títulos de propiedad y condiciones en la expresada Notaría. 8-5

Muruzabal
Remates de lana, pieles y sebos de carnero churro
El día 21 del corriente a las once de la mañana celebrará la Junta de Abastos los remates de pieles y sebos que resulten durante un año en la Administración, y el de la lana existente de unas treinta arrobas, bajo las condiciones y posturas que se darán en el acto.
Muruzabal 13 de Junio de 1906.—El Presidente, José M.ª Arbeloa. 8-3

Venta de casa
El que suscribe admite proposiciones hasta el día 20 del mes actual para la enajenación de la casa número 10 de la calle de San Gregorio de esta ciudad, cuya enajenación se efectuará previas las formalidades legales al mejor proponente, con reserva de desahuciar cuantas proposiciones resulten inadmisibles a juicio del mismo.
Para más detalles ó informes dirigirse al Agente de Negocios, don Salvador García, Espoz y Mina, 9 cuarto piso, Pamplona. 8-7

Vino y aceite
En la ciudad de Cascañe hay de venta 150.000 decalitros de vino superior al precio de 4 a 9 reales decálitro; 20.000 arrobas de aceite de primera a 15 pesetas arroba, y vino rancio a 20 reales decálitro.
Dirigirse al administrador del peso público don Manuel Marco. (a) 6-6

Pérdida
DE UNA CADENA DE ORO
Se gratificará al que la presente en esta Redacción. Se extravió desde la calle Esclava, por la calle Mayor hasta el Mirador. 4

La Unión Obrera
de Araya (Alava)
Saca a concurso la construcción de las obras de un edificio destinado a Almacenes de la Sociedad, bajo el plano y condiciones que desde esta fecha están de manifiesto en los Almacenes de la misma hasta el 25 del actual, debiendo hacerse las proposiciones al Administrador de la misma en pliegos cerrados y lacrados por el día 26 del corriente.
Araya 13 de Junio 1906.—Por La Unión Obrera, el Administrador, Florentino González. x 8-3

La Junta de Abastos
DE CAPARROSO
Hace saber: Que el día veinte y uno del actual a las once de la mañana, se vendrán en la Sala Consistorial en subasta pública, unas ochenta arrobas de lana superior, procedente de carneros churros del país, bajo el precio y condiciones que se leerán en el acto de la subasta.
Caparrosos 13 de Junio de 1906.—La Junta de Abastos y en su nombre, el presidente, Lino Yanguas. Con su acuerdo, Casimiro Lasanta, Secretario. 3-2

Se vende
un gramófono núm. 13 en muy buenas condiciones, y 150 discos de música y canto. Darán informes Fonda del Comercio, en Tafalla. 3-3 p

Extravío de perra
El día 2 de Mayo desapareció una, de esta ciudad, perdiguera, vascónavarra, blanca, mosqueada, color café, nariz partida y muy pronunciada, de un año de edad y atendiendo al nombre de «La...» Se replica la entrega de ella en la calle del Carmen 19, piso 3.º, izquierda, y se gratificará. 3-2

Zarauz
En aquella hermosa y extensa playa hay una habitación para el verano, muy arreglada, en el punto más céntrico de la población; para más informes dirigirse a don Anastasio Azcue, calle Mayor 22, (Plaza) Zarauz. 8-2

La Unión Obrera
de Araya (Alava)
Saca a concurso la construcción de las obras de un edificio destinado a Almacenes de la Sociedad, bajo el plano y condiciones que desde esta fecha están de manifiesto en los Almacenes de la misma hasta el 25 del actual, debiendo hacerse las proposiciones al Administrador de la misma en pliegos cerrados y lacrados por el día 26 del corriente.
Araya 13 de Junio 1906.—Por La Unión Obrera, el Administrador, Florentino González. x 8-3

La Junta de Abastos
DE CAPARROSO
Hace saber: Que el día veinte y uno del actual a las once de la mañana, se vendrán en la Sala Consistorial en subasta pública, unas ochenta arrobas de lana superior, procedente de carneros churros del país, bajo el precio y condiciones que se leerán en el acto de la subasta.
Caparrosos 13 de Junio de 1906.—La Junta de Abastos y en su nombre, el presidente, Lino Yanguas. Con su acuerdo, Casimiro Lasanta, Secretario. 3-2

Barbero
En la peluquería de Pedro Zornoza, Plaza de la Constitución número 9, hace falta un dependiente que esté práctico en el oficio. 3-2

Traslado
Se ha trasladado el almacén de carbonería de Lino Nuin de la calle Mayor número 98 a la de San Francisco 14. x 4-2

¡El primero y el más acreditado!
Desconfiéis de los imitadores, que no solo intentan mitar el producto, sino que copian nuestro nombre de OALLIOLDA y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el OALLIOLDA.
Exíjase el nombre de ESCRIVA
Védeos en todas las farmacias, droguerías.

CALLICIDA ESCRIVA

22 años de éxito creciente.

En curación los CALLOS y DUREZAS. Es inodoro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

Depósito general: Vda. de J. Escrivá, farmacia de la Estrella, Fernando VI.

Pasajes económicos a las Américas

HAMBURG AMERICA
LINEA
VAPORES CORREOS A CUBA Y MÉXICO

El vapor **SYRIA** saldrá de Bilbao el día 4 de Julio próximo, admitiendo carga y pasajeros para HABANA, VERACRUZ y TAMPICO, de primera, segunda y tercera clase.—PRECIOS ECONÓMICOS.

Los buques de estas poderosas Compañías son los mejores que hacen el viaje desde Bilbao a Buenos Aires, Habana y México. El trato es esmeradísimo. Se dan tres comidas diarias, café, té y chocolate como desayuno.

COMPAÑIA HAMBURGUESA
SUD AMERICANA
VAPORES CORREOS A MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El vapor **ENTRERÍOS** saldrá de Bilbao el día 16 de Junio admitiendo carga y pasajeros para MONTEVIDEO, BUENOS AIRES y ROSARIO DE SANTA FE, de primera, segunda y tercera clase.

Agentes

PAMPLONA, Gerardo Palacio, calle de las Navas de Tolosa número 11 segundo piso derechos.

BILBAO, la Agencia principal, EDMUNDO COUTO Y COMPAÑIA, calle Bailén número 3.

Waltham

Precisión
EN MARCHA Y CONSTRUCCION

Intercambiable elegante
DEPOSITO
Lorenzo Astrain

PLAZA DEL CASTILLO número 36
Pamplona

"La Navarra Agrícola,"
—ESTAFETA, 71, Pamplona—
Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de potasa.—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrito de sosa.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomas.
Semillas de hortaliza, flores y forrajeras de absoluta confianza.
Arados de varias marcas Pulverizadores, Azufradores.—Máquinas para ingerar.—Espino artificial, etc., etc.
Dirigirse a M. Erro y Compañía, Estafeta, 71, Pamplona.

ROB

BOYVEAU-LAFFECTEUR
Célebre Depurativo Vegetal
EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO

Vendose en casa de J. FERRÉ, farmacia de la Estrella, Fernando VI.
Sucesor de Boyveau-Lafayette.
Calle Richelieu, 102 París y todas farmacias.

La Union y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

42 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

Director de la Compañía en Navarra, Vicente Santesteban, Constitución 49, Pamplona.

Grandes talleres de construcción

DE MAQUINARIA ELECTRICA de Javier Garcia-Zaragoza

En estos talleres y bajo la dirección de ingenieros especialistas, se ha creado una SECCION ESPECIAL dedicada exclusivamente a la más perfecta y rápida reparación de Dinamos, Motores, Alternadores y Transformadores.

Boletín Religioso

SANTORAL
Día 19 Martes.— Santos Gervasio y Protasio, mártires.— Fueron naturales de Milán e hijos de Vidal y Santa Valeria. Después de la gloriosa muerte de sus padres distribuyeron sus haciendas entre los pobres y se entregaron totalmente a las obras de caridad, a la oración y al ayuno. Llegó a Milán el conde Astasio con un formidable ejército, y los sacerdotes de los ídolos le dijeron que los dioses no favorecían sus armas si no sacrificaba primero a Gervasio y Protasio, enemigos de éstos. El conde los llamó a su presencia, y pretendió que aplaquesen a los ídolos con sacrificios; a cuya exigencia se negaron resueltamente los dos hermanos, y por consejo de los mismos sacerdotes, les condenó a la pena de muerte con azotes, en cuyo cruel martirio alcanzaron la corona del martirio.

CULTOS
Oficio de Intraoctava con rito semidoble y color blanco.
En la Catedral.—A las ocho exposición y prima; a las diez Horas menores y misa; a las tres y media vísperas y completas.
El rosario de los esclavos a las ocho.
En Recoletas.—Sexto día del novenario del S. C. de Jesús: a las ocho Misa con S. D. M. Expuesto y después la novena; a las seis volverá a exponerse S. D. M., y a las siete será la novena.
Cultos al Sagrado Corazón de Jesús
En San Ignacio, a las siete de la tarde;

en San Agustín, San Lorenzo y Santo Domingo a las ocho.
En los Carmelitas.—A las seis y cuarto de la tarde se expondrá S. D. M., que se reservará a las siete y media después de cantados los maitines.
En las Parroquias.—A las diez misa mayor con S. D. M. Expuesto.
En las Parroquias.—La misa como el domingo.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
San Saturnino.—Campana 14-3.º.
San Lorenzo.—Casa parroquial.
San Nicolás.—Lindachiqua 20-3.º.
San Juan Bautista.—Navarrería 35-3.º.
San Agustín.—Dormitallería 11-3.º.

Estafeta local

MERCADO DE FACERLES

ROBO	Reales vellón	Pesetas
Trigo	19,80	3,57
Avena	10,00	1,40
Cebada	11,00	2,22
Habas duras	20,00	0,61
Idem anchas	00,00	0,00
Beza	17,00	2,33
Mais	16,00	2,50
Aiscol	15,50	2,05
Girón	14,00	2,51
Alholva	16,00	2,55
Escandia	00,00	0,00
Arveja	20,00	3,53

SALON ESLAVA
Funciones para hoy.
A las nueve, «La Verbena de la paloma»; a las

diez y cuarto, «Música clásica»; a las once y cuarto, «Mal de amores».

VALORES DE NAVARRA

COTIZACION DE AYER	Antr.	Ute.
Deuda provincial al 4 por 100	108,50	
Deuda municipal al 4 por 100		
Credito Navarro.		
La Papelera Española		
Fábrica del Bidasoa (Vera)		
Idem id. Obligaciones al 5 por 100		
La Vinícola (Campanas)		
Tejería Mecánica Pamplonesa.		
Banqueiro de Betula		
Agua de Arteta		
Café «Irufa»		
La Agrícola, 1.ª serie liboradas	114	
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado		
Electra Pamplonesa		
La Vasco-Navarra		
Idem completamente liberadas.		
Electra Bidasoa.	40	
La Actividad, acciones de 100 ptas.		
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desem.		
Electra Irati		
La Vasconia	105	
Agua de Burlada y Balasocain		
Azucarera de Marcilla		
Azucarera de Tudela.		
Electra del Keiles		
Electricista Tudelana		
Electra Industrial Española		
La Industrial Sangüesa		
Noria-Bombas de Lodosa		
Arguñona		
Cementos Portland (Olazagutía)		

VIAJEROS
Ayer llegaron a las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes:
Don Gaspar Arregui, don Epifanio Irigoyen, don Tirso Tierno, y don Pedro Ezcurrea.

EL TIEMPO
Temperatura máxima de anteaayer 22,0
Id. mínima de ayer 9,0
Altura barométrica a las 9 de ayer 736,0
Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 198

REGISTRO CIVIL
En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones 4, hembras, 2.
Defunciones.—Antonia Martínez, de 63 años, de Barraya, Hospital civil.
Matrimonios.—Ninguno.

CARCEL DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer:
De causa pendiente 30
Arresto mayor 9
En expectación de marcha 18
Total 57

Pasatiempos

CHARADA
Remitida por «Pulgarito».
Es mi niña tan «todo»
tan «dos primera»
que solo su «dos cuarta»
me desespera
pero por nada
con ella «dos tres», y ella
está enfadada.

BUZÓN
«Romedobal».—La felicitación ingeniosa; las charadas laberínticas y la tarjeta,

imposible, porque no me parece muy propio hacer combinaciones con los nombres de los chicos de casa. ¡Son todos ¡ay! tan modestos.

«Presidente de la cuadrilla».—La solución de la tarjeta surge a la simple lectura.

«Perico».—Usted, tambor aparte, debe tener muy pocas cosas en qué entretenerse ¿verdad?

«Uno del sol naciente».—Perdone usted, pero eso de los numeritos no asusta. ¿No podría usted mandar algo menos árido?

«Pulgarito».—Arreglaré dos «charadas». La primera tarjeta está mal y he decidido de examinar las otras. Con «Ramiro» «Dagut Palencia» no se puede formar Manuel García Prieto aunque se empeñe en ello el gigante portugués; en García Prieto hay dos rr y en la tarjeta una sola. ¡Oh, apreciados «tarjetistas»! (y eso lo digo a todos) ¡cuidado con esas cosas que me hacen perder una barbaridad de tiempo!

Solución a los pasatiempos publicados el día 16.

Charada.—Oráculo.
Tarjeta.—Juan Valera.
Han remitido soluciones exactas.
A la charada.—«El clavel rojo»
A la tarjeta.—«Perico».—«Uno del sol naciente».—«Un primo polizonte».—«Un mizto que pasa por una caja de cerillas»
A todos los pasatiempos.—«Un rnsó-ja-ponés».

PRIMO DEL TODO.

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA.